



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Por la Virgen de la Caridad

Cartagena rebosa de entusiasmo. El regocijo y la animación concurren por todos lados y en el ambiente se respiran aires de fiestas. El pueblo entero se prepara a rendir el más fervoroso homenaje de veneración y de amor a su excolta Virgen y Patrona la Santísima Madre de la Caridad. Son los días solemnes de la conmemoración de su llegada a este puerto, de los momentos dichosos y felicísimos en que comenzó ha doscientos años a reinar sobre Cartagena y a prodigar sus mercedes y beneficios. Son los días extraordinarios de la Coronación pontificia de su imagen bendita y milagrosa, que no volverá a repetirse en los siglos porque coronada quedará para siempre entre nosotros.

Y en estos días, Cartagena que tanto ama a su Virgen, se alza majestuosa y saca sus mejores vestidos y sus más ricos atavíos, como novia que se engalana para celebrar sus bodas magníficas y esplendorosas.

Muy bien por Cartagena. Regocijate, que motivos sobrados tienes para batir palmas y exultar en el júbilo que invade tu corazón. Prepárate que tu Señora y Reina va a salir de su palacio a recibir el amoroso homenaje que le tributas, al mismo sitio donde un día venturoso desembarcara procedente de luegas tierras para fijar su trono y su soberanía en este suelo fértil en caridad y en nobleza.

El próximo lunes por la tarde llegará a esta ciudad en automóvil desde Murcia el Ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, el cual se hospedará en la Casa de Misericordia.

El sábado, en el tren rápido de la noche vendrá a ésta el Ilustrísimo señor doctor don Francisco Frutos Valiente, Obispo de Jaca, el cual ha de oficiar la primera Misa de Pontifical que se celebrará en la Caridad el domingo a las diez de la mañana.

El señor Frutos Valiente se alojará en el Barrio de Perat en casa del Rector del mismo don Enrique Vives, pariente suyo.

El Ilustrísimo señor Obispo de Orihuela doctor don Francisco Javier Irazorza llegará a Cartagena el domingo y se instalará en el Hospital de Caridad.

Los sermones de los días 15, 16, 17 y 18 por la tarde en el templo de la Caridad está a cargo del Sr. Obispo de Jaca. Y todavía no está determinado qué prelado dirigirá la palabra al pueblo en el Muelle al celebrarse el acto de la Coronación.

Como decíamos, anoche en el rápido llegó la magnífica corona para nuestra Santísima Patrona.

Quanto quisiéramos decir de la valía de la alhaja resultaría pálido ante la realidad. Ha verdaderamente una gran joya de arte en cuya confección los «Talleres de Arte S. A.» de Madrid, dirigidos por el presbítero don Félix Grande, ha sabido poner el nombre de la casa a gran altura.

Pesa 2 quilos 150 gramos y su valor entre el oro y alhajas que lleva es aproximadamente unas 165.000 ptas. Lleva incrustados muchos brillantes.

Esta mañana los primeros que han visto la corona después de desatpar el estuche que la contiene han sido las Hermanas y el personal del Hospital.

Después por disposición del Hermano Mayor ha sido llevada por las buses de enfermos para que fueran ellos

## A la Santísima Virgen de la Caridad

### SALVE

En la nube de incienso que asciende con volutas fugaces y blancas, y se pierde, gentil, en la altura, buscando otros mundos, buscando otras ansias

en el dulce trinar de las aves con su eterna armonía del alba, que en amores invade al oreyente, que clava en el cielo su limpia mirada;

en los suaves perfumes que brindan, los claveles y rosas tempranas, en los santos acordes que entonan orquestas divinas de angélicas arpas;

en el blando rumor de los vientos, en el tenue murmurio del agua, a tu trono se elevan humildes temblor de suspiros, fervor de plegarias;

Salve, salve, Madre, Virgen Soberana; los cartageneros en sus oraciones por Reina te aclaman.

En el astro que cruza el espacio con su eterna canción sacrosanta, en el límpido azul de los mares, ya sacrespen las olas, ya duermen caladas.

en los valles risueños y tristes, en la cumbre de altivas montañas, en ciudades de eterno bullicio como en las estepas soas solitarias;

en el soplo de mil primaveras, en el vuelo gigante del águila, en la luz de los santos amores, fecundo rocío que riega los almas;

en la vida que llena los mundos, misteriosa y divina fragancia, a tu trono elevan benditos temblor de suspiros, fervor de plegarias.

Salve, salve, Madre, Virgen Soberana; los cartageneros en sus oraciones por Reina te aclaman.

Jesús Carrillo del Valle

NOTA.—Esta Salve es la que se va a cantar el próximo sábado a las 6 de la tarde en la iglesia de la Caridad con más de doscientas voces y música del maestro Oliver como principio de las fiestas de la Coronación de la Patrona.

uno por uno de los primeros en admirarlas.

Esta tarde ha sido extraordinario el número de personas que han desfilado por el despacho del señor Hermano Mayor del Hospital para verlo, quedando todos entusiasmados de la preciosidad de la corona.

El Excmo. señor Ministro de Marina, en telegrama de ayer dice a la Superior Autoridad de este Departamento, lo que sigue:

«Dificultades insuperables me retienen en Madrid, por lo cual S. M. delega en V. E. su representación para asistir a la Coronación de la Virgen de la Caridad.»

Sigue el entusiasmo entre los particulares para el adorno e iluminación de sus fachadas.

Hoy hemos visto que son ya inculcables el número de edificios que se adornan con iluminación.

El Real Club de Regatas también iluminará su edificio y en las tardes de la corrida de toros y batalla de flores celebrará matines cuando dichos festejos hayan terminado.

En 3.ª plana originales de interés.

## EL ECO DE CARTAGENA

conceptuando día festivo el de la Coronación de la Virgen de la Caridad, y con objeto de que todo el personal de la Casa, tanto de Redacción como de Administración e Imprenta, pueda asistir a las solemnes fiestas que se celebrarán, no publicará el número ordinario de ese día, dejando para el siguiente la información detallada de los actos que se verifiquen el 17 de Abril.

En cambio por la tarde de ese día recibirán los suscriptores el número extraordinario que estamos haciendo en honor de la santa Virgen.

Siendo muchos los pedidos que seguimos recibiendo de dicho extraordinario y en el deseo de atender con preferencia a nuestros abonados, esperamos nos pasen nota de los suscriptores que desean reservárselo su precio, será 50 céntimos de peseta.

### PLAZA DEL CARMEN

La más hermosa de Cartagena Servicio permanente Calle del Carmen número 43 frente a la calle de Casale

## Industrias Babel y Nervión

Compañía Anónima.—Capital 20 millones de Pesetas.

Refinerías de Petróleo y Gasolina en Alicante y Zorroz

Casa Central en Madrid, S. Agustín, n.º 2 (Esq. Plaza Cortes)

SUCURSALES Y DEPOSITOS EN TODA ESPAÑA

Gasolina

Petróleo

“El Clavileño”

“Diamantina”

### SUCURSAL DE CARTAGENA

Paseo de Alfonso XIII (Junto a la fábrica de harinas del Sr. Magro)

Apartado de Correos n.º 52  
Teléfono n.º 241

Telegramas (Babellón)  
Teléfonemas

Para la primera Feria de Muestras del Automóvil, que se abrirá en Madrid el 10 del corriente mes, la Compañía *Industrias Babel y Nervión* (San Agustín 2, esquina plaza de las Cortes, Madrid), tiene el gusto de ponerse a la disposición de su numerosa y distinguida clientela para facilitarle las entradas a dicha Feria, donde expondrá sus tan conocidas marcas de Gasolina «CLAVILEÑO» y Petróleo «DIAMANTINA».

Aprovechamos esta ocasión para confirmarle que nuestro apoderado don Jesús Palomo, que está al frente de nuestra Sucursal de Cartagena, es el único facultado para tratar en nombre de esta Sociedad y vender sus productos con nuestra garantía; por tanto, sirvase dirigir directamente sus pedidos a nuestra Sucursal de Cartagena. (Paseo de Alfonso XIII; junto a la fábrica de Harinas del Sr. Magro).

Industrias Babel y Nervión  
Dirección Central de Madrid

Cartagena 5 Abril 1923

## Coronación de la Virgen de la Caridad

Ya han llegado los nuevos modelos de medallas en oro, níquel y esmalte, esculpidos expresamente para conmemorar la coronación de la Virgen de la Caridad, en las que aparece con su aureola coronada.

Solamente se encuentran estas medallas a la venta en la JOYERIA de

Muñoz y Belmonte

10 CAMPOS 10

Unica casa que puede ofrecer estas novedades con numerosa clientela



## Plaza de Toros de Cartagena

Grandioso acontecimiento para

el domingo 22 de Abril

## Alternativa de Gavira

6 toros de Pablo Romero 6 para

Villalta, Barajas y Gavira



### De Sociedad

Los que viajan  
Con motivo de su destino a Madrid, al Colegio de Nuestra Señora del Carmen, del joven musicista de la Armada don Francisco Bastida, ha sido obsequiado hoy con un almuerzo por sus amigos los componentes de la Peña del Objetivo.

—De Murcia, don Romualdo Sánchez.

### Notas varias

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica en el ayuntamiento de este Ayuntamiento don Julio García Vaz.

### Donativos para la Coronación

Recibido en esta Redacción: Carmelo García Martínez, 5 pesetas, Carmelo Martínez López, 5.  
Una familia de don Juan Esteban Virgen, 15.  
Una devota en su nombre y de su hijo, 5.  
Una devota en memoria de sus padres, 4.  
Ricardo Gasolero, 50.  
Recibido en la Tiquería Madrid de una devota de la Virgen para la coronación, 42. En el